

RENCANA PELAKSANAAN PEMBELAJARAN

(Sesuai edaran Mendikbud Nomor 14 Tahun 2019)

Ke 2 Teks Inspirasi

Sekolah	: SMPN 5 MANDALAWANGI
Mata Pelajaran	: Bahasa Indonesia
Kelas/Semester	: IX/Genap
Judul Bab	: Menelaah Struktur dan Kebahasaan Teks Inspiratif
Materi Pokok	: Mengidentifikasi struktur dan kebahasaan Teks Inspiratif
KD	: 3.4 Menelaah struktur, kebahasaan, dan isi teks cerita inspiratif
Alokasi Waktu	: 2 kali pertemuan @70 menit

A. Tujuan Pembelajaran

Setelah mengikuti proses pembelajaran, peserta didik diharapkan dapat :

- Menentukan unsur kebahasaan, dan
- Menyimpulkan berdasarkan informasi/isi dengan tepat.

B. Media Pembelajaran, Alat/Bahan & Sumber Belajar

- ❖ **Media:** ppt, **Quizzes, maindmaster, Jambord**
- ❖ **Alat/Bahan:** HP/Laptop/Komputer, akses internet, proyektor, kertas plano, stiky notes, spidol, dll.
- ❖ **Sumber Belajar:** buku paket, Modul, Sumber dari media Internet

C. Langkah-Langkah Pembelajaran

Pertemuan I	
Kegiatan Pendahuluan(20 Menit)	
Melakukan pembukaan dengan salam pembuka dan berdoa untuk memulai pembelajaran dengan harapan pandemi Covid-19 segera sirna, memeriksa kehadiran peserta didik.	
Menyampaikan kompetensi dan tujuan Pembelajaran yang akan didapatkan.	
Mengaitkan materi/tema/kegiatan pembelajaran yang akan dilakukan dengan pengalaman peserta didik dengan materi/tema/kegiatan sebelumnya serta mengajukan pertanyaan untuk mengingat dan menghubungkan dengan materi selanjutnya.	
Menyampaikan motivasi tentang apa yang dapat diperoleh (manfaat) dengan mempelajari materi Teks Inspiratif	
Menjelaskan hal-hal yang akan dipelajari, kompetensi yang akan dicapai, serta metode belajar yang akan ditempuh.	
Kegiatan Inti 1 (50 menit)	
Kegiatan Literasi Colaboration	Peserta didik dalam bentuk kelompok diminta untuk mengamati contoh teks inspiratif, kemudian mengidentifikasi unsur kebahasaan: Kata Keterangan, Kojungsi, Kalimat majemuk, dan perbedaan Fakta dan Opini dari teks tersebut. Aktivitas 1.
Comunication	Setiap kelompok mengisinya di Lembar kerja Aktivitas 1, kemudian salah satu perwakilan kelompok mempresentasikan hasil kerja kelompok dan kelompok lain menanggapi.
Pertemuan 2	
Kegiatan Pendahuluan 10 menit	
Melakukan pembukaan dengan salam pembuka dan berdoa untuk memulai pembelajaran dengan harapan pandemi Covid-19 segera sirna, memeriksa kehadiran peserta didik.	
Mengulang kembali materi yang sudah dibahas dalam pertemuan sebelumnya dengan tujuan mengingatkan materi sebelumnya.	
Mengaitkan dengan kegiatan yang akan dilaksanakan.	
Kegiatan inti 2 (60 menit)	
Critical Thinking	Murid secara individu mengamati teks inspiratif kemudian menulis simpulan isi teks inspiratif tersebut.
Collaboration	Setiap individu menuliskan hasil telaah mereka dalam kertas post it dan menempelkannya di kertas plano dengan mencantumkan judul teks inspirasi yang telah dibacanya itu.
Communication	
Creativity	Guru dan peserta didik membuat kesimpulan tentang hal-hal yang telah dipelajari terkait Struktur dan Unsur Kebahasaan Teks Tanggapan , dalam aplikasi <i>mindmapping</i> . Peserta didik kemudian diberi kesempatan untuk menanyakan kembali hal-hal yang belum dipahami.
Kegiatan Penutup (15 Menit)	
Peserta didik membuat rangkuman/simpulan pelajaran tentang point-point penting yang muncul dalam kegiatan pembelajaran yang baru dilakukan.	
Guru membuat rangkuman/simpulan pelajaran tentang point-point penting yang muncul dalam kegiatan pembelajaran yang baru dilakukan.	

D. Penilaian Hasil Pembelajaran

- Penilaian Pengetahuan berupa tes dalam bentuk games di aplikasi Quizizz dan *Mindmaster*.

Mengetahui
Kepala SMPN 5 Mandalawangi,

Mandalawangi, 3 Januari 2022

Guru Mata Pelajaran,

ONOH NURAFIAH. S.Pd

DEWI KURNIASIH. M.Pd

1. Baca dan pahami cerita berikut.

Rencana Baru Jika Gagal

Suatu ketika, seorang pemilik toko yang menjual peralatan kendaraan bermotor menemui seorang tokoh yang sangat sukses di bidang penjualan peralatan kendaraan bermotor untuk berkonsultasi. Beberapa waktu sebelumnya, ia mengalami kegagalan dalam bisnisnya hingga akhirnya harus menutup toko. Ia merasa ada sesuatu yang aneh dalam kegagalan bisnisnya, tetapi ia sendiri tidak tahu apa yang menyebabkan bisnisnya harus ditutup.

Ia berkata kepada tokoh sukses tersebut, "Sudilah kiranya Bapak memberikan beberapa tips agar saya bisa bangkit lagi dari kegagalan saya. Beberapa waktu yang lalu, saya telah menutup toko penjualan peralatan kendaraan bermotor yang sudah saya geluti selama ini. Saya tidak tahu mengapa kegagalan itu bisa terjadi." Tokoh sukses tersebut lantas menjawab, "Kembalilah dan gunakan sisa modalmu untuk membuka toko itu lagi. Kemudian, keluarkan uang sedikit lebih banyak untuk melakukan promosi yang besar dengan jangkauan lebih luas. Saat pembeli datang, beri mereka pelayanan terbaik dan selalu berpihak pada mereka, bukan mengutamakan kepentinganmu semata. Jangan sesekali mengecewakan mereka dengan menjual barang yang tidak berkualitas."

Pengusaha tersebut lantas mengucapkan terima kasih atas tips yang diberikan oleh tokoh sukses tersebut. "Itulah yang harus kita lakukan kepada semua orang. Kita harus saling membantu satu sama lain. Dengan demikian, semua jalan pasti selalu terbuka bagi kita. Namun, ada satu hal yang harus kamu ingat. Tekunlah dalam menjalankan usahamu," sambung tokoh paling sukses tersebut.

Pengusaha itu lalu membuka tokonya kembali dengan sisa modal yang masih ada. Ia berusaha untuk menjalankan semua nasihat yang telah ia peroleh dari tokoh sukses tersebut. Satu tahun kemudian, bisnisnya mengalami kemajuan yang sangat luar biasa. Melihat bisnisnya semakin berkembang pesat, ia membuka cabang toko baru sambil terus menerapkan semua nasihat yang dianjurkan tokoh sukses yang dulu ia temui.

Mencapai suatu keberhasilan dalam dunia bisnis sangat tidak mudah. Keberhasilan sebuah bisnis harus dibayar dengan harga yang sangat mahal. Kegagalan, pengorbanan, perjuangan, usaha, kerja keras, sakit hati, dan tangis adalah bayarannya. Di dunia bisnis, kegagalan akan selalu ada. Kegagalan adalah sahabat sejati sekaligus musuh yang paling berbahaya dalam dunia bisnis.

Kegagalan menjadi sahabat sejati yang menegur kita agar menjalankan bisnis dengan lebih baik dari sebelumnya. Kegagalan juga merupakan musuh yang harus kita taklukkan demi mencapai kesuksesan yang kita inginkan. Oleh karena itu, kita harus menyikapi kegagalan dengan bijaksana. Kita tidak boleh menyerah begitu cepat saat menemui kegagalan. Kita perlu mencari tahu penyebab kegagalan bisnis kita. Pelajari penyebabnya, lalu segera buat rencana baru, dan mulai lagi dengan semangat baru.

Bekerjalah dengan tekun dalam menjalankan bisnis. Jika kita telah berusaha dan tekun melakukan perbaikan di sela-sela kerumitan, serta menyingkirkan hambatan yang kita temui, cepat atau lambat kita pasti menemukan kilauan kesempatan untuk meraih kesuksesan.

Jangan mundur saat bisnis Anda mengalami kegagalan. Jangan menyerah. Jangan takut. Jangan putus asa. Jangan berhenti. Jangan matikan harapan. Maju kembali sambil terus melakukan kebaikan.

Sumber : <https://titikdua.net/cerita-inspiratif/>

2. Berdasarkan teks tersebut datalah penggunaan keterangan tempat, waktu, tujuan, dan cara. Sertakan pula bukti kalimat dalam cerita dan alasannya.

Kata keterangan	Bukti kalimat	alasan
➤ Tempat		
➤ Waktu		
➤ Tujuan		
➤ Cara		

3. Berdasarkan cerita tersebut datalah penggunaan konjungsi, tentukan jenis konjungsi dan sertakan bukti kalimat yang terdapat dalam teks.

No	Konjungsi	Jenis Konjungsi	Bukti kalimat dalam teks
1			
2			
3			
4			
5			

4. Tentukan jenis kalimat berikut dengan memberikan tanda (√) pada kolom yang sesuai dan sertakan alasannya.

No.	Kalimat	Jenis Kalimat		Alasan
1.	Beberapa waktu yang lalu, saya telah menutup toko penjualan peralatan kendaraan bermotor yang sudah saya geluti selama ini.	<input type="checkbox"/> Fakta	<input type="checkbox"/> Opini	
2.	Tokoh sukses tersebut lantas menjawab, "Kembalilah dan gunakan sisa modalmu untuk membuka toko itu lagi. Kemudian, keluarkan uang sedikit lebih banyak untuk melakukan promosi yang besar dengan jangkauan lebih luas.	<input type="checkbox"/> Fakta	<input type="checkbox"/> Opini	
3.	Satu tahun kemudian, bisnisnya mengalami kemajuan yang sangat luar biasa. Melihat bisnisnya semakin berkembang pesat, ia membuka cabang toko baru sambil terus menerapkan semua nasihat yang dianjurkan tokoh sukses yang dulu ia temui.	<input type="checkbox"/> Fakta	<input type="checkbox"/> Opini	
4.	Mencapai suatu keberhasilan dalam dunia bisnis sangat tidak mudah. Keberhasilan sebuah bisnis harus dibayar dengan harga yang sangat mahal.	<input type="checkbox"/> Fakta	<input type="checkbox"/> Opini	

5. Cermati kalimat-kalimat berikut ini. Lalu, mari kita belajar membedakan jenis kalimat majemuk setara dengan kalimat majemuk bertingkat. Berikan tanda (√) pada kolom jenis kalimat yang sesuai. Sertakan pula alasan pemilihan jenis kalimat tersebut.

No.	Kalimat	Jenis Kalimat		Alasan
		Majemuk setara	Majemuk bertingkat	
1.	Ia merasa ada sesuatu yang aneh dalam kegagalan bisnisnya, tetapi ia sendiri tidak tahu apa yang menyebabkan bisnisnya harus ditutup.			
2.	Jadikan hatimu laksana telaga yang mampu meredam setiap kepahitan itu dan mengubahnya menjadi kebahagiaan.			
3.	Sudilah kiranya Bapak memberikan beberapa tips agar saya bisa bangkit lagi dari kegagalan.			
4.	Kita tidak boleh menyerah begitu cepat saat menemui kegagalan oleh karena itu, kita harus menyikapi kegagalan dengan bijaksana.			